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Debemos recuperar la idea de que la universidad es un universo, una sociedad, 

interesante esto, una sociedad en la que conviven doctores y estudiantes se 

ve que este señor (inaudible) reflexión de Salamanca, de la Universidad, 

solamente que añade para aprender, enseñar e investigar en un contexto 

absolutamente equilibrado. Esta reflexión creo que nos da pie a nosotros 

porque nosotros somos parte de este tercer brazo, pero tenemos que darnos 

cuenta de que somos un tercer brazo que no está hecho nada más para la 

autosatisfacción, sino que tiene que ser para el servicio porque eso es lo propio 

de nuestras universidades.  

Creo que a ninguno de ustedes tengo que convencerlos de la importancia que 

tiene la investigación y de la importancia también que el ámbito de la 
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investigación da precisamente a todos los diversos rankings mundiales, y creo 

que al final este congreso es una manifestación preciosa, preciosa, de la 

madurez que nuestro sistema universitario está adquiriendo, no solamente 

somos hombres y mujeres que formamos empresarios, intelipolíticos, 

abogados, hombres dentro de la sociedad, no solamente somos eso sino que 

estamos comenzando como sistema universitario un sistema que va a dar un 

brinco y es un brinco muy sustancial y creo que este encuentro nos permite 

darnos cuenta del valor tanto investigadores e investigadoras aquí presentes, 

nos damos cuenta del valor que tiene precisamente el brinco que estamos 

dando, es un salto cualitativo, estamos pasando de ser una prolongación de la 

preparatoria a ser una raíz universitaria, y esto es sumamente valioso para 

todos nosotros como sistema y por supuesto también para cada una de las 

universidades de las que cada una y cada uno de ustedes está viniendo.  

Creo que tenemos que darnos cuenta de que la investigación para nosotros no 

es solamente una parte de la misión histórica de una universidad, la 

investigación para nosotros es prácticamente nuestra propia misión porque si 

de algo quizá nos damos cuenta es que quizá hace unos 200 años hemos 

perdido, se ha perdido en cierto sentido el gran valor que tiene que la 

investigación sobre nuestra identidad en el mundo actual y creo que eso lleva 

justamente al doctor Jorge López a esta inquietud que ha sembrado dentro de 

todos  los rectores, entre todos los rectores de las universidades que 

conformamos la RIU para que volvamos a enfocar nuestros ojos hacia ese 

ámbito de investigación, hacia ese ámbito de la investigación que es lo que nos 

hace diferentes, lo que nos hace relevantes dentro de nuestro mundo, hemos 

sido conscientes de que la universidad que hace investigación será siempre 
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una universidad activa, será inquieta, será creativa porque no estaremos nada 

más buscando transmitir el conocimiento sino que haremos un doble 

movimiento y es muy importante yo creo la investigación actual sobre todo 

después de que lo que la pandemia nos ha obligado a reflexionar, por una 

parte profundizar en el conocimiento, generando ideas, relaciones, 

fundamentos, pero sobre todo a avanzar, hay que mirar hacia el futuro. Yo 

siempre que pienso en el investigador me viene a la mente ese grabado 

medieval que quizá muchos de ustedes han visto del observador que rompe el 

ámbito del universo para mirar el cielo, y creo que este es uno de los elementos 

que tenemos que seguir haciendo, tenemos que seguir rompiendo y no 

solamente porque nos obliga la coyuntura, tenemos que seguir rompiendo 

como parte de la misión para ofrecer de nuevas maneras la misión y la 

identidad que nosotros tenemos, no podemos quedarnos en un castillo de 

marfil, tenemos que aprender  estamos queriendo servir a la sociedad, igual 

que los grandes filósofos medievales supieron  servir a la sociedad usando la 

interculturalidad que el Mediterráneo les ofrecía y entonces tenemos a un 

Tomás de Aquino hablando de los Alpes y hablando de los griegos cuando 

durante siglos parecía que eso no se podía hablar, creo que también nosotros 

debemos de buscar esta interculturalidad en un mundo que nos ha dicho el 

Papa Francisco está haciendo una época de cambios sino un cambio de época 

y que esto justamente nos tiene que llevar a una reflexión diferente, por eso  

yo les pido a ustedes que nos ayuden a los rectores a sensibilizarnos sobre la 

relevancia de la investigación, en este doble movimiento hacia adentro y hacia 

adelante para que realmente sepamos promover y permear la labor de lo que 

ustedes hacen en sus universidades para que la investigación en nuestra red 
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no sea algo que se  acota a un selecto grupo de académicos que se entienden 

entre ellos sino que permee en lo cotidiano de nuestra comunidad 

universitaria. Creo que ese aspecto es muy esencial por eso me gustó mucho 

el concepto de encuentro, no es simposio, no es conferencia, es encuentro y 

creo que esto nos habla también de esa dimensión tan especial que tiene para 

todos nosotros la universidad, sepan seguir siendo encuentro, encuentro de 

las personas y personas que aprenden a caminar juntas, en este caso en el 

camino del pensamiento, en el camino de la relación científica.  

Esta mañana el Padre Villagrasa que es un gran activo de las redes sociales nos 

enviaba a varios una cuestión, una visión de un evento que va a haber si no me 

equivoco en la APRA sobre la sinodalidad y esta sinodalidad que nos enseña, 

que no significa otra cosa, sino que aprender a caminar juntos y creo que si en 

algún lugar debemos de caminar juntos es en el ámbito del saber, como viene 

otro invitado ponente ya no hablo más. 

 

Les quiero agradecer sinceramente su trabajo, agradecerles su presencia, 

sobre todo quiero agradecerles su entrega, déjenme dirigirme a los de México 

en concreto, queridos investigadores ustedes saben lo difícil que está haciendo 

este momento la investigación en nuestro país con todas las diversas políticas 

que se están generando y sobre todo con todas las diversas discriminaciones, 

exclusiones que se están generando, pero eso justamente tiene que purificar 

más la vocación de cada una y de cada uno de ustedes, tiene que hacer darnos 

cuenta de que no estamos para ser aplaudidos sino para buscar la verdad y 

buscar la verdad en esa comunión, por eso ese famoso lema veritatem semper 
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in caritate que nos decía la escritura y que lo retomaba justamente el Papa 

Benedicto XVI como parte de su lema episcopal y que significa “hacer la verdad 

siempre en la caridad” y creo que si juntamos esto estaremos encontrando la 

verdadera esencia de nuestra misión, felicidades a todos, los invito a ponerse 

de pie para hacer la inauguración solemne de este encuentro. 

 

Siendo las 9 horas y 54 minutos del lunes 30 de mayo del año 2022 doy por 

formalmente inaugurado el Primer Encuentro de Investigadores de la Red 

Internacional de Universidades del Regnum Christi, que tengan un evento 

fructífero y con muchas bendiciones de Dios para todos, felicidades. 

 

--ooOoo-- 

 


